

Más de 80 escolares participan en la Campaña Lectora de Verano de la Biblioteca Municipal

■ JAVIER RUIZ

Más de 80 niños y niñas han participado este año en la Campaña Lectora de Verano que puso en marcha la Biblioteca Municipal. En la tarde del viernes se realizó la clausura que contó con entrega de diplomas, regalos y un espectáculo cómico a cargo de Kachola Clown.

Una campaña que se califica de gran éxito y alta participación, ya que según ha declarado la directora de la Biblioteca, Ramona Serrano Posadas, han participado muchos más niños que en la pasada edición, de algo más de 60 jóvenes a los 80 de este año.

Serrano mostraba satisfacción por la buena acogida que ha tenido la Campaña Lectora con la edición de guías de verano, donde se han repartido un alto número de ellas entre los más pequeños, aunque han sido esos 80 los que han completado las guías "premiando a todos los que han leído todos los libros", decía la directora.

Una fiesta de la lectura, donde además se han implica-

do padres, abuelos y prácticamente toda la familia, para que los niños y niñas cumplieran el objetivo de completar las guías y leer todos los libros que se indicaban. Los participantes tienen entre 5 y 12 años, pues a partir de los cinco es cuando saben leer, aunque según adelantó Ramona Serrano, se está barajando la posibilidad para que en la próxima edición se abra a los niños y niñas menores de cinco, "que aunque no sepan leer, sean los padres o familiares lo que lean sus libros", siendo de ese modo una forma de atraerlos hacia la Biblioteca, e iniciarse en la práctica de la lectura, además de poder conocer las instalaciones y participar en las actividades que se realizan.

ACTUACIÓN DE 'KACHOLA CLOWN'

Ya que la época estival es una temporada en la que se tiempo más tiempo libre, se anima a que asistan a la Biblioteca, donde perfectamente se puede compar-

tir ocio con lectura, con la piscina o con el deporte.

Además, según indica la responsable de la Biblioteca, la campaña que ahora se ha clausurado ha estado repleta de actividades. Ya con el final de las actividades se ha procedido a entregar los diplomas y regalo de una bolsa de golosinas y camiseta que ha costado el propio consistorio solanero. También los padres han tenido su detalle, consistente en un imán con una ilustración de la guía de verano.

En cuanto al coste de las guías a las que se les ha dotado a los niños y niñas, ha sido sufragada por Diputación Provincial de Ciudad Real, con un diseño especial e ilustraciones de Mónica Carretero, muy consolidada en el ámbito de la lectura infantil.

La clausura ha contado con la actuación de Kachola Clown, un artista que forma parte del grupo Lazarillo. Ha representado una pantomima tipo mimo, muy divertida y con un mensaje muy claro, luchar por la paz en el mundo, evitar las bombas, guerras y enfrentamientos

El Partido Popular de La Solana pide que sus propuestas se debatan y ejecuten

La presidenta y portavoz del Partido Popular de La Solana, Ana Belén Reinoso, ha informado en rueda de prensa sobre varias propuestas que se han presentado para el pleno correspondiente del mes de septiembre, que ya han sido debatidas en la comisión de cuentas y preparación al pleno. Entre ellas, informó de la Mesa Sectorial de Hostelería y Turismo, donde se pretende tratar los temas relacionados con este sector, y aunque fue aprobada por unanimidad, actualmente no ha sido convocada, aludiendo a una de las razones que no existía asociación de empresarios de la hostelería. A día de hoy, según informó la presidenta y portavoz, ya existe dicha asociación, por ello han querido presentar de nuevo esta propuesta, y que se convoque la Mesa "pues son muchos los problemas que tenemos en cuanto a Ordenanzas Municipales", citando entre ellos, el uso de vías públicas en la ocupación de terrenos en las terrazas. Se pretende que sea una mesa de trabajo donde se pueda potenciar y dinamizar la hostelería y el turismo, así como desarrollar proyectos. La idea es, "sentarnos en la mesa y trabajar sobre este tema", indicó la presidenta, "ya sea mesa sectorial o simplemente mesa de trabajo", con el objetivo de ayudar a este importante sector en el municipio.

PLAN DE ASFALTADO

Otra de las propuestas ha sido el Plan de Asfaltado, asegurando que sigue siendo necesario el arreglo de muchos tramos y ca-

lles. Indicó Reinoso que no hay que hacerlo de manera aislada, sino formar parte de una planificación conjunta en la que también puedan participar todos los partidos políticos. Ahora, desde el Partido Popular, ya se exige la puesta en marcha de este plan, que esté dentro de una planificación. Se informó que existe una partida de 120.000 euros que se puede destinar a este fin, pidiendo que se haga con rigor, reflexión y con un proyecto conjunto. En este sentido hay que tener en cuenta el derribar barreras arquitectónicas, señalización, "que están en estado lamentable", así como pintado de calzadas.

ATENCIÓN TEMPRANA

En la actualidad, la atención temprana en Castilla-La Mancha abarca de 0 a 3 años, aunque a finales de noviembre del pasado año, "Page anunció a bombo y platillo que sacaría un decreto para ampliar hasta los 6 años", dijo Reinoso, "pero a día de hoy no hay nada publicado". Por este motivo los populares solaneros pedirán al Ayuntamiento que consiga ese convenio, para que cuando sea posible, se pueda asegurar a los niños y niñas esta atención en la localidad. En vista de que no hay nada publicado, se ha decidido que esta propuesta se debata en las comisiones de bienestar social. A fecha de hoy, "solo estamos en uno de esos macro anuncios del Sr. Page, y que se queda solo en la foto", apostilló la portavoz popular. Otra propuesta para debatir en la Fundación Legado Bustillo, es

la mejora del albergue puerto de Vallehermoso, donde se relataban una serie de intenciones para que en su conjunto dinamizaran este enclave. Entre ellas se encuentran el crear zonas de sombra, zona infantil, ampliación de la calzada de la carretera, señalización del pantano, y relacionado con ello, se mencionó el club de pesca, donde se pidió habilitar la 'casita del pescador' y retomar el proyecto de construir puestos fijos de pesca. Sin olvidar la señalización en la zona, mejora de accesos y servicio de bus, si fuera necesario. Algo que también pedía la asociación y que recordó Ana Belén Reinoso, son los 500 euros que se prometió a la asociación y que de momento aún no han recibido.

PARQUE EMPRESARIAL

Ana Belén Reinoso, puso énfasis en el Parque Empresarial, "no se saben las razones reales del porqué no se ha empezado a urbanizar". Hace ya casi un año que se aprobó la cantidad de 500.000 euros para su inicio "pero aún no se ha hecho nada", explicó. Es una gran preocupación la que muestran desde la formación política, "pues puede dar mucho impulso a nuestra localidad", según Reinoso. Por tanto, se pretende que sean unas propuestas que beneficien a la sociedad solanera, que se acuerden entre todos, y se ejecuten. Finalizó recordando a los afiliados y simpatizantes que la sede permanecerá abierta todos los miércoles de 20 a 21 horas, para escuchar a los vecinos y vecinas.

Investigación, gestión y difusión del Campo de Montiel, protagonistas en el I Congreso de La Solana



■ JAVIER RUIZ

Varios temas de interés como la despoblación y el desarrollo, se han expuesto durante el fin de semana en La Solana con motivo del I Congreso 'El Patrimonio del Campo de Montiel', que durante dos días, en el Palacio Don Diego, acogió las diferentes ponencias y conferencias a cargo de distintos expertos en patrimonio arqueológico, natural, además de su gestión para el desarrollo territorial.

Desde el Centro de Estudios del Campo de Montiel (CECM), han valorado positivamente este congreso basado en la investigación, gestión y difusión. Pedro Moya, uno de los organizadores y miembro del comité científico, asegura que los temas tratados han sido diversos, tales como la despoblación y desarrollo, pero además se han tratado otros como el asociacionismo; distintas maneras de enfocar la problemática y carencias así como los buenos recursos del Campo de Montiel o turismo ornitológico.

LOS JÓVENES DEBEN IMPLICARSE EN LA DIFUSIÓN DEL PATRIMONIO

La idea de desarrollar y organizar el congreso en La Solana surgió porque dentro de la política de difusión de la cultura del CECM, era ir moviéndose por los distintos pueblos de la comarca, entre ellos, La Solana es un punto neurálgico, por su población, como trayectoria histórica, "y por supuesto por el apoyo que hemos tenido por parte del Ayuntamiento", asegura Moya.

Pedro Moya indicó que se tiene un grave déficit de jóvenes participantes en la comarca, "sí existen pero por circunstancias de cómo funciona el sistema económico y las posibilidades que se tienen, se marchan fuera, y por regla general no suelen regresar", decía, siendo la tónica más extendida que en congresos y asociaciones la edad sea más avanzada.

En cuanto a la organización de este primer congreso, indican que ha sido un trabajo natural y sencillo, ya que aquel que ha querido compartir sus trabajos, conocimientos o investigaciones, lo ha podido hacer, dando una visión global de todo lo que se tiene en la comarca.

UN CONGRESO QUE UNE A LAS POBLACIONES DEL CAMPO DE MONTIEL

Dentro de la amplia participación de ponentes, destacan los expertos solaneros, Ana Isabel Díaz-Cacho, con el estudio de restos arqueológicos en La Solana y su contexto histórico, evidencias arqueológicas e historia del expolio. Licenciada en Historia con especialización en Máster de Arqueología, Díaz Cacho, consideraba que el congreso ha sido muy fructífero, consiguiendo unir gran parte del Campo de Montiel, "y exponer los problemas de nuestra zona, como es el despoblamiento", aseguraba. Además le dio importancia a que los jóvenes se involucren en estas actividades, "pues es una forma de dar a conocer nuestro patrimonio, y en un futuro invertir en él".

Otro de los ponentes fue Santos Galindo Díaz de los Bernardos, Graduado en Geografía e Historia y especialización con Máster en Estudios Avanzados en Patrimonio Cultural. Su conferencia trató sobre la difusión del patrimonio cultural en La Solana, estudio, catalogación y puesta en valor de sus diferentes bienes patrimoniales. Galindo destacó la importancia de difundir el patrimonio, "algo fundamental en La Solana, pues nuestra historia puede ser un importante motor económico y un atractivo turístico". Se hizo un llamamiento a los jóvenes para que se interesen por la historia y el patrimonio, destacando la importancia de concienciar y educar en difundir el patrimonio solanero, desde edades tempranas y en centros educativos.

También, Concepción Moya García, del Centro de Estudios Campo de Montiel, ofreció una interesante conferencia sobre la restauración y puesta en valor de la iglesia Santa Catalina de La Solana, mientras que Manuel Antonio Serrano de la Cruz Santos-Olmo, del departamento de geografía y ordenación del territorio UCLM, habló sobre el valor del paisaje en los territorios rurales del Campo de Montiel, con identificación y caracterización paisajística del municipio de La Solana. De igual manera, el alcalde, Luis Díaz-Cacho, y el concejal de cultura, Luis Romero, estuvieron presentes y acompañaron en la mayoría de las ponencias celebradas los días 21 y 22 de septiembre en sesiones de mañana y tarde.